

Certifican a ciudadanos de Quintero que se capacitaron en monitoreo de calidad del aire

Vecinos de la comuna participaron en curso que HUB Ambiental Upla y Seremi MMA dictaron para entregar herramientas de educación ambiental sobre monitoreo atmosférico.

Un total de 38 vecinos de Quintero que participaron en el Curso de Fortalecimiento de Capacidades en Calidad del Aire de las comunas de Quintero y Puchuncaví, que se dictó el segundo semestre del año pasado, recibieron su respectiva certificación. El programa, el cual formó parte de los compromisos estipulados en el Programa para la Recuperación Ambiental y Social (PRAS), impulsado por el Ministerio del Medio Ambiente, se desarrolló en el marco del convenio de colaboración suscrito entre la Subsecretaría del Medio Ambiente y la Universidad de Playa Ancha (Upla), y fue ejecutado por la Secretaría Regional Ministerial del Medio Ambiente de Valparaíso y el HUB Ambiental Upla.

La instancia, orientada a la entrega de herramientas a través de la educación medioambiental, para que la ciudadanía pueda influir en la toma de decisiones en este ámbito, se extendió por ocho semanas, contemplando seis clases online y dos talleres prácticos presenciales, divididos en tres módulos en línea, que se focalizaron en calidad del aire y contaminación atmosférica; institucionalidad e instrumentos de gestión ambiental, y monitoreo ambiental y caracterización de contaminantes.

Para el seremi del Medio Ambiente, Alex Galleguillos, "ha sido fundamental la capacitación ciudadana para lograr un empoderamiento sobre estos temas, que tanta inquietud han traído a los habitantes de esta comuna. Es nuestro deber como ministerio educar a la ciudadanía para que llegado el momento puedan ser parte de la construcción de las políticas públicas en favor de la recuperación ambiental de la zona".

POSITIVO BALANCE

Jaime Romero, quien pertenece a una junta de vecinos y una agrupación de artesanos, no solo valoró la calidad de los profesores del curso, sino cómo este lo llevó también a investigar por su cuenta, identificando, por ejemplo, los esfuerzos que la mayoría de las



MIGUEL CAMPOS

LA INSTANCIA DE EDUCACIÓN MEDIOAMBIENTAL BUSCA QUE LA CIUDADANÍA PUEDA INFLUIR EN LA TOMA DE DECISIONES EN ESTE ÁMBITO.

empresas de Quintero, a su juicio, están empezando a realizar. Sin embargo, también está consciente de que "casi todos los peaks de contaminación se dieron en invierno, obviamente por un efecto climático. En este tiempo (verano) con el viento, disipa rápido todo, entonces yo creo que en invierno, ahí vamos a saber si realmente están cumpliendo o no están cumpliendo", planteó.

También recibió su certificado, en la actividad, la técnico en administración pública Victoria Valenzuela, quien contó que "vengo de Talca, me vine a Quintero hace un año. Igual sabía del tema de la contaminación y todo, pero ahora me quedó súper claro el tema las mediciones, qué es lo que hay en el aire y qué se está haciendo respecto a eso".